
令和３年９月８日 

秋田高校進路指導部 

 

 

 

 

 

１ 日  時  令和３年７月８日（木） １２：４５～１３：４５（６０分） 

 

２ 目  的  東北大学を中心に説明いただき、大学での学びについて保護者の理解を深め、保護者を 

含めた進路指導に繋げていく 

 

３ 講  師   東北大学 高度教養教育・学生支援機構  

           高等教育開発部門 入試開発室長 教授 倉元 直樹 氏 

 

４ 題  名  演題『東北大学の取り組みから、大学入試制度を学ぶ』 

 

５ 目  的  大学入試改革における東北大学の対応について最新の情報を保護者に提供し、今後の大学  

進学に対する理解を求めていく 

 

６ 対  象  第１学年保護者 

 

７ 参 加 者  １４２名 （昨年度 参加者 １３７名） 

 

８ 場  所  本校大体育館 

 

 

○東北大保護者説明会の実施について 

 

 この行事は、令和２年度から新規に実施した企画です。本校では、例年学年ＰＴＡの際、各学年の保護者向

けに進学講演会を実施してきましたが、第３学年の保護者アンケートの中で『大学がどのような仕組みなの

か』もっと早く保護者向けに実施してほしかったという声が多数あったこともあり、企画することとなりまし

た。 

進路指導部では、この要望に応えるために、高校生になったばかりの子供を持つ１年生の保護者に対して、

現在の大学入試制度や大学の取り組みなどを直接大学の先生から説明してもらう機会を作りました。また、本

校の生徒の志望大学のトップが東北大学（毎年２７５名中１００名前後が志望）であったこともあり、東北大

学に説明会の依頼をすることとなりました。 

本年度のアンケート結果にあるように、コロナウイルスの影響で、昨年度から全国の大学のオープンキャン

パスがオンラインとなり、実際に大学に赴くことができず、生徒も含め、保護者の方々不安を感じている中、

東北大学の入試改革や新しい制度への改革の中心となる教授から直接説明をしてもらう機会を作れたことは

大変うれしく思っております。 

 

令和３年度東北大学保護者説明会 



○東北大学保護者説明会の様子  

 

 

 

 

 

 

 

 

○実施後のアンケート 

 

・AO入試について、考えてみたいと思いました。・資料も頂戴でき、良かったです。 

・コロナ禍なので、オープンキャンパスに行けないので、大学の情報を提供していただき、ありがたいです。 

・なかなか難しいと思いますが、若干踏み込んだ話題も聞けたら尚良いかと思いました。 

・東北大学が求める学生像や勉強の方法などがとても参考になりました。このような機会を設けていただいたこ

とで親も受験について考えるきっかけになると思いました。ぜひ同様の機会を増やしていただければありがた

いです。あと説明に使用していたパワーポイントの資料が手元にもあればよかったと思いました。 

・丁寧な説明で初めての大学受験経験保護者にも分かりやすかった。 

・行きたい気持ちが増してくるお話が聞けました 

・AO入試についての話が為になりました。・わかりやすかった。・大学の基本がよくわかりました。 

・東北大学に進学した秋田県出身者のうち、秋田高校卒が占める割合が３８%というのをどうとらえればよいの

か、疑問に思いました。 

・研究に力をいれていて、魅力的な大学生だと思った。 

・科目選択などで志望大学に悩んでいたのでとても勉強になりましたがもう少し早く実施していただけたら子ど

もと話をしながらじっくり科目選択ができたのではないかと思いました 

・東北大だけでなく大学入試全体についてよくわかった。大変参考になった。 

・とても内容の濃いお話を聞かせていただきありがとうございました。大学受験の参考になりました。 

・工学部が大きいことに驚いた。理系寄りの大学なのがわかった。 

・東北大学の優れた研究の紹介があれば良かったと思います。 

・今年はオンラインオープンキャンパスで残念ではありますが、子供が参加できたら良いと思います。 

・大学のパンフレットがもらえて翌日締め切りの志望大学の学部など書く前に参考にできて助かりました。 

・第 1 志望であれば AO 入試から挑戦。入試環境が変化しても学力形式の重要性の基本は変わらないし、学力が

不要な抜け道は存在しないの言葉が印象に残りました。 

・生の声が聞けて良かったです。・秋高だからこそ聞ける講演だったと思いました。 


